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头条评论

国产葡萄酒，应多些文化味

老百姓的早餐在哪吃？
刘阳河（芝罘区）

懂得养生的朋友都知道，一
日三餐中最重要的是早餐。理想
的早餐不但应该分量足，还要新
鲜健康、营养全面，且需要在平
和的心境下去享用，不可因为着
急上班而心急火燎。这样看来，
对大多数市民来说，能吃上一顿
好的早餐不是一件容易事，需要
前一天晚上就准备好食材，早晨
起个大早着手准备，等到好不容
易忙完的时候，大概也累得没有
心情上班了吧！更何况，上班族
哪里有这么充裕的时间和精力
为自己准备早餐呢？大多数人都
是随手抓起一个面包就去赶公
交车了，甚至很多人根本就没有
吃早餐的习惯。

这个时候，我们就可以看出

便利、干净又可口的早餐店具有
多么大的重要性了。小区里有了
这样的早餐店，只需要正常时间
起床，在上班途中顺便去店里享
受一份营养全面又搭配合理的
早餐，就可以精力充沛地开始一
天的工作。

然而，问题又出现了，烟台
这样的早餐店实在太少。在整个
烟台，几乎找不到一家专门做早
餐的餐饮店，虽然有蓝白这样的

“放心早餐工程”，但也并非以做
早餐为主。而且蓝白早餐店数量
仍然有待提高，从它的官网看
到，蓝白快餐店、酒店、家厨房
店、售货亭等各种经营网点有不
到300处，翻看过去的新闻，发现
2013年6月，栖霞市才建立第一
个蓝白早餐。因此，就算有的小
区中有诸如蓝白这样的连锁早

餐店，到了用餐高峰期往往要排
很久的队，常常供不应求，市民
想吃上一个高质量的放心早餐
仍然很难。

除了这样干净卫生的早餐
店，早晨也可以在路边看到一些
用帆布篷临时搭建的小店，主要
卖炸油条、豆腐脑之类的东西；
有的甚至连坐的地方都没有，只
是支起油锅的一个临时摊位。排
不上或找不到卫生营养的早餐
店，又没有时间自己动手做早
餐，大多数市民都选择在这样的
地方解决自己一天中最重要的
一顿饭。然而，这些流动摊位的
卫生条件可想而知，锅里翻滚着
不知道重复利用了多少次的地
沟油，炸好的油条周围苍蝇横
飞，很多摊位根本就没有卫生许
可证。长期食用这样的早餐，会

造成体内铝超标等不好的结果，
对身体健康会造成极大的威胁。

与烟台形成对比的是很多
南方城市，也许是因为南方生活
习惯的原因，那里的早餐店数量
多、种类全。去南方旅游的时候，
不管是哪座城市，都会在清晨的
街边看到整齐划一的早餐店，供
应的早餐不同，但都很干净卫
生，也不需要排队。尤其是广东
一带的早茶文化，十分有名。

烟台还在发展之中，并不需
要一定和那些南方城市看齐，但
好的早餐店会使市民的生活更
加方便，身体更加健康。个体商
户要抓住商机，在获取财富的同
时努力提高早餐店的质量；政府
也应采取相关政策措施，鼓励早
餐店在社区的普及，造福广大民
众。

嬉笑怒骂

新闻：为方便猕猴“串门探
亲”，河南济源近日投资500万元，
在河口水库高山上架设两座跨度
250余米、宽1 . 5米、一次可荷载150

只猴子安全过往的吊索桥。专家
称，这在国内野生动物保护史上属
首例。将来“船在桥下游，猴在桥上
走”。（华声在线）

点评：造价成本达到了每公里
1000万！

新闻：近日中央财政下达了全
国博物馆、纪念馆、美术馆、公共图
书馆、文化馆(站)免费开放专项资
金49 . 57亿元。2014年中央财政共支
持地方 1 8 1 5个博物馆、纪念馆，
1005个市级和5542个县级美术馆、
公共图书馆和文化馆，以及34706

个乡镇文化站面向社会免费开放，
并提供基本公共文化服务。（中国
新闻网）

点评：好事可别办砸了。

新闻：北京市环保局11日通报
称，今年上半年间，北京有近百个
减排项目已建成投运，各主要污染
物排放量呈持续下降态势。数据显
示，二氧化硫、氮氧化物等四项主
要污染物的上半年排放量相比去
年同期均有明显下降。（中新网）

点评：谁住那谁清楚。

新闻：毕业不到两年，小季已
成为某银行的客户经理，他的秘诀
就是陪大妈跳广场舞：“一位以前
做房地产的阿姨被我发展成客户，
现在在我们行有上千万存款。”业
内人士称，广场舞大妈是非常优质
的客户，她们有钱有闲，掌控家中
财权，对投资理财也感兴趣。（北京
晚报）

点评：得大妈者得天下。

秦雪丽

近日，2014年中国葡萄酒论
坛在烟台滨州医学院开幕，会
上，国内资深葡萄酒行业专家对
目前的葡萄酒行业现状进行了
分析。数据显示，从2010年起行业
增速减缓，到2012年、2013年葡萄
酒行业出现整体下滑，有的企业
出现亏损，特别是高端产品销售
下降明显。这一情况传导到上

游，最终导致2013年出现果农拔
葡萄树或越冬不埋土现象。

曾经受人们争相追捧，代表
时尚、健康的酒中“娇子”——— 葡
萄酒如今面临着前所未有的挑
战和生存压力，加之近年来进口
葡萄酒的大量涌入，国产葡萄酒
面临着更为严峻的竞争，“今后
怎样应对？”成为摆在烟台各大
葡萄酒商面前的一道问卷，提升
自身品质和打造本土文化味迫
在眉睫。

世界七大优质葡萄海岸之
一、亚洲唯一的国际葡萄·葡萄
酒城，烟台葡萄产量占全国的四

分之一，规模以上葡萄酒生产企
业主营业收入占全国一半以上。
然而，一串串光鲜的数字背后，
烟台葡萄酒乃至整个国产葡萄
酒业也存在很多现实的问题。

“现在的葡萄酒商家，都太
浮躁，有点急功近利。”谈到葡萄
酒现状，一位业内人士曾这样感
叹。确实如此，相对国外葡萄酒
的历史和文化味，国产葡萄酒把
自己演绎成了地地道道的“快消
品”，一味地注重包装，花大力气
铺天盖地地宣传推广，同质化严
重，而缺少一种沉淀的厚重味
道。

文化是一种内在的东西，是
一种价值观和理念的体现，模仿
不来，更不能照抄照搬国外产
区，需要潜下心来，结合自己的
特点，慢慢沉淀积累自己的特
色。尽管国产葡萄酒没有国外酒
庄上百年的悠久历史，但也应找
到自己的定位和特点，只有接地
气，把握住国人的消费心理，做
出中国人自己的具有国际水准
的葡萄酒，才能立足国内外市
场。

“好酒出自好葡萄”。品质是
葡萄酒的生命力，只有好的口感
和质量才能赢得更多消费者的

选择。目前，有不少葡萄酒商没
有自己的种植基地，或基地所产
葡萄原汁不够，需要到外地采购
大量原料补充生产。这种生产方
式，尽管做到了量的提高，但也
存在个性不突出和同质化问题
严重，进而导致市场竞争优势逐
渐减弱。

也正因此，酿酒葡萄酒基地
的规范标准化种植显得尤为重
要，国产葡萄酒企业不应急于求
成，只顾眼前利益，而应从长远
来看，用科学发展的眼光进行文
化推广、品牌营销，使品牌具有
个性化，要打造产区的风格。

产假应该歇多久
@vc2270：一切延长产假的政策其

根本目的都是增加就业市场上的性别不
平等，把职业女性逼成全职太太，以减缓
男性的就业压力。

@一只傻狍纸：三年单位能发生多
少事。且不说这样女生更不好找工作，休
三年假，你确定她还能继续在单位待下
去？

@不明假真相：如果产假延长至三
年，用人单位就更不愿意招收女性了，生
两胎，六年不上班，凭什么保留她的职
位？就业市场竞争如此激烈，用人单位需
要的是能干活的人，不是一个六年不上
班的占位者。

@十文八武：这位提议延长至三年，
由社保或财政提供生育津贴的人大代表
是不食人间烟火啊，我想起了“何不食肉
糜”。

@tulipbj：从妈妈和孩子的角度看当
然是越长越好，而用工单位自然是越短
越好，需要双方找到相对合适的方案。

来源：新浪微博

@央视新闻：职业女性产后，晚上要频繁起夜照顾宝贝，白天还要按时上班，
很难兼顾家庭和工作，孩子3岁前也最需要妈妈陪伴。北京市人大代表王幼君建
议，将女性产假延长至3年，由社保或财政提供生育津贴。
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一家之言

保保障障乘乘车车安安全全从从细细节节做做起起

赵传勇（福山区）

公交作为城市的大型交通工
具，空间大载客量多毋庸置疑，经
常坐公交的乘客，谁都难免遇上
客满为患的时候，甚至这样的情
形：前门上来一位乘客，后门就得
被挤下去一位。如果此时再上下
车，那就要注点意了，如果是老人
孕妇一类的，就最好考虑乘下一
班车了，就像报道中一位老人所
述，受点伤害还不够窝火的，再说
也不值当。

公交车上有提醒乘客给人让座，
注意保管好自身财物的提示警示，但

在公交高峰期时是否应该增加让上
下车的乘客注意安全的提示，哪怕司
机的口头警示也可，车内人多嘈杂，
司机难免有视力、耳力盲区，为了自
身安全，乘客有时不妨主动提醒司
机。另外此时靠站离站，都要平稳缓
慢，确保每一位乘客都坐好站牢了再
发车，尤其是莫忘提醒靠近车门的乘
客。

公 交 车 司 机 的 辛 苦 有 目 共
睹，乘客应予以最大的体谅，更应
该相互体谅。而保障乘车安全，让
乘客都能安全上下车，也不妨从
细节着手。一句话：促进公交和谐
离不开乘客和司机的共同参与。

我有话说

休
产
假
提
议


	J02-PDF 版面

